

Niederschrift der 12. Sitzung
des Fachschaftsrates (FSR) des FB V – Rechtswissenschaft Amtsperiode
2022 – 2023

Tag: Freitag, den 12. Mai 2023
Ort: Universität Trier, Raum C01
Zeit: 14:21 bis 15:24 Uhr
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste (**Anlage 1**)
Protokollführung: Lukas Baumgärtel

TOP	Thema
TOP 1	Begrüßung und Formalia
TOP 2	Genehmigung der Tagesordnung
TOP 3	Genehmigung vergangener Sitzungsprotokolle
TOP 4	Änderung der Geschäftsordnung
TOP 5	Finanzordnung
TOP 6	Klausurensammlung
TOP 7	Schnupperstudium
TOP 8	Diskussionsrunde
TOP 9	Bericht aus dem AFaT / Berufungskommission
TOP 10	Sonstiges

Mauriz Burtscheidt begrüßt alle Anwesenden.

Die Beschlussfähigkeit wird mit Anwesenheit von 5 Mitgliedern festgestellt.

Mauriz Burtscheidt wird als Sitzungsleiter bestimmt.

Das Protokoll wird von Lukas Baumgärtel geführt.

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung einstimmig angenommen.

TOP 3: Genehmigung vergangener Sitzungsprotokolle

Ausstehend sind die Genehmigungen der Protokolle der 10. und 11. Sitzung des Fachschaftsrates.

Das Protokoll der 10. Sitzung des Fachschaftsrates wird in der vorgelegten Form einstimmig angenommen.

Das Protokoll der 11. Sitzung des Fachschaftsrates wird in der vorgelegten Form einstimmig angenommen.

TOP 4: Änderung der Geschäftsordnung

Mangels Beschlussfähigkeit hinsichtlich der Änderung der Geschäftsordnung (2/3-Mehrheit der Mitglieder) kann eine Abstimmung nicht erfolgen.

Lukas bittet darum, etwaige Entwürfe künftig frühzeitig zu übersenden.

TOP 5: Finanzordnung

Eine Beschlussfassung konnte gleichermaßen nicht erfolgen.

Christoph gibt an, dass ein derartiges Mehrheitserfordernis zur Beschlussfassung solcher Rechtsgrundlagen aus seiner Sicht unüblich sei.

TOP 6: Klausurensammlung

Lars fragt, wer die neu eingereichten Klausuren abtippen könnte. Man einigt sich darauf, dass Phakphum, Till, Mara, Mauriz und Lukas jeweils eine Klausur bis zum 21. Mai 2023 fertigstellen sollen. Lars übernimmt ohnehin die allgemeine Koordinierung; Tim bereite die Sammlung danach auf.

TOP 7: Schnupperstudium

Lukas stellt ein bereits zuvor ausgearbeitetes Konzept zum Vortrag am 23. Mai 2023 im IRDT vor. Er kümmere sich mit Lars und Phakphum um die Umsetzung. Rudy erwähnt, dass gerne vom AStA zur Verfügung gestellte Informationssammlungen verwendet werden könne, so z.B. der „Grünschnabel“.

TOP 8: Podiumsdiskussion

Mauriz erwähnt die Einladung zu einer Podiumsdiskussion am 26. Juni 2023 zur „Zukunft der juristischen Ausbildung“ mit Vertretern aus Politik und Beruf. Auch ein Vertreter aus dem studentischen Kreis solle gerne teilnehmen. Lars meldete sich hierfür.

TOP 9: Bericht aus dem AFaT / Berufungskommission

Berufungskommission

Mara und Christoph berichten darüber, dass fünf Lehrproben zur Neubesetzung des ehemaligen Lehrstuhls von Prof. Zimmermann stattgefunden haben. Man erwäge derzeit die engere Auswahl von drei Bewerbern. Das Thema werde am 12. Juni 2023 erneut in einer Sitzung der Kommission erörtert. Letzten Endes entscheide der Senat.

Bericht aus dem AFaT

Tim besuchte die vergangene Sitzung des AFaT. Im Wesentlichen wurden das Stattfinden eines Finanz-Workshops sowie die Öffnungszeiten der Bibliothek besprochen. Hinsichtlich letzteren Gesprächsgegenstands sei weiterhin Unzufriedenheit vorhanden, so dass auch Protestaktionen in Erwägung gezogen werden. Rudy fügt hinzu, dass am heutigen Tage auch ein Gespräch des AStA mit der Bibliotheksleitung stattgefunden hätte; zusätzlich schlägt er vor, die Professoren zu dazu zu bewegen, die Problematik auch an den Senat weiterzugeben.

TOP 10: Sonstiges

E-Mail-Postfach

Lukas erklärt, dass keine besonderen Fortschritte zu verzeichnen wären. Die Kommunikation mit dem AStA stelle sich als schwierig dar, so dass bisher noch nicht einmal ein Termin möglich gewesen wäre. Rudy fragt, ob etwaige Alternativen in Anspruch genommen wurden, über die bereits gesprochen wurde. Diese wurden allerdings als unpraktikabel gehalten. Man verbleibt dabei, weiterhin mit dem AStA die Angelegenheit aufzugreifen.

Hausarbeitenkurs

Am 30. Juni 2023 soll ein Hausarbeitenkurs angeboten werden, so Lars. Konsens besteht, dass sich die Veranstaltung auf die Dauer von 10-12 Uhr sowie von 13-15 Uhr erstrecken soll. Tim übernehme die entsprechende Öffentlichkeitsarbeit. Weitere Details werden noch geklärt.

Änderung der JAPO

Tim berichtet über den teilweisen Erfolg, dass jedenfalls eine Übergangsregelung geschaffen werden soll. Das Thema solle allerdings weiterhin verfolgt werden, so finde heute dazu ein weiteres Meeting der Referendare statt. Dem FSR wurde erneut die Möglichkeit zur Stellungnahme bis zum 23. Mai 2023 gegeben, überdies sei zudem ein digitales Gespräch mit dem Ministerium angedacht. Tim erkundet sich nach weiterer Kritik aus dem FSR, die der neuen Stellungnahme hinzugefügt werden soll. Lars nennt erhebliche Bedenken hinsichtlich der inhaltlichen Änderung der Prüfungsumfangs. Christoph äußert sich ebenfalls insgesamt sehr bedenklich.

Party im Club11

Tim erwähnt einen Gewinn in Höhe von 1.040,01 €; die Ausgaben beliefen sich auf 582,99 €. Es erschienen viele Besucher, jedoch eher wenige aus dem Fachbereich.

Ende

15:24 Uhr

Mauriz schließt die Sitzung.

Anlage 1: Anwesenheitsliste

Anwesend sind

Mauriz Burtscheidt - Sprecher

Tim Hopperdietzel - Finanzer

Lukas Baumgärtel - stv. Finanzer

Lars Kettermann - Mitglied

Mara Kohnke - Mitglied

Rudy Bernard Cruz - Gast

Christoph Fischer - Gast

.....
Mauriz Burtscheidt

Sprecher des Fachschaftsrates

.....
Lukas Baumgärtel

Schriftführer